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Après le foot et si  nous nous intéressions au basketAprès le foot et si  nous nous intéressions au basket  !  En effet,  pendant presque 35 années, notre! En effet,  pendant presque 35 années, notre
village a eu son équipe de basket enfin de «village a eu son équipe de basket enfin de «  basketteusesbasketteuses  », allons nous dire. Le foot, bien installé,», allons nous dire. Le foot, bien installé,
occupait pleinement nos garçons. Et nos filles alors, pensait-on à ellesoccupait pleinement nos garçons. Et nos filles alors, pensait-on à elles  ? ? 

19651965  Le  Le  père Jean ROCHERpère Jean ROCHER arrivé dans le village en   arrivé dans le village en  19591959, où il officiera, où il officiera
pendant 20 ans observe que les weeks-end, les garçons du village jouent au foot. Ilpendant 20 ans observe que les weeks-end, les garçons du village jouent au foot. Il
faut occuper les filles et le foot c'est, à l'époque, réservé à la gente masculinefaut occuper les filles et le foot c'est, à l'époque, réservé à la gente masculine   ; alors; alors
pourquoi pas le basketpourquoi pas le basket  ??

Retrouvez plus d'informations sur le père Jean ROCHER, sur le site internet du diocèse du Puy-en-Velay à
l'adresse :https://www.catholique-lepuy.fr/prier-et-celebrer/in-memoriam/pere-jean-rocher/

Lucienne FOURNELLucienne FOURNEL,  mère de 3 filles,  ,  mère de 3 filles,  Marie-ThérèseMarie-Thérèse  (BELLENEY)(BELLENEY),  ,  JeanineJeanine  (CHAMPAVERT)(CHAMPAVERT) et et
Marie-JoMarie-Jo  (GINETTI)(GINETTI), sous leur influence, se lance  dans l'aventure. , sous leur influence, se lance  dans l'aventure. La première équipe féminine estLa première équipe féminine est
créée. créée. Le seul garçon de la fratrie, Le seul garçon de la fratrie, Jean-ClaudeJean-Claude aura le rôle d'arbitre. aura le rôle d'arbitre.

PHOTOGRAPHIES DES DÉBUTS DU CLUB  

Jean-Claude  FOURNEL jeune
arbitre pose pour la bonne cause et avec
une certaine pointe d'humour.

Nettoyage  de la  photogra-
phie  et  colorisation  des
numéros réalisés à la mise
en  page  par  paul.paradis
pour  le  compte  de
l'association.
 

Si nécessaire, nous effectue-Si nécessaire, nous effectue-
rons  ce  type  d'interventionrons  ce  type  d'intervention
sur  les  photographies  quesur  les  photographies  que
vous nous prêterez pour nosvous nous prêterez pour nos
expositions et articles. Nousexpositions et articles. Nous
vous rendrons l'original  et,vous rendrons l'original  et,
la  copie  sous  forme  dela  copie  sous  forme  de
fichier numérique.fichier numérique.

L'une  des  toutes
premières équipes.

Odile Quioc Michelle Moro Martine Souvignet Marie-Jo Fournel

Jacqueline Favier Yvonne Goyet Marie-Odile Moine

Il faut choisir une couleur de maillot, le blanc sera adopté et les premiers numéros (en rouge) réalisésIl faut choisir une couleur de maillot, le blanc sera adopté et les premiers numéros (en rouge) réalisés
par de bonnes mains bénévoles.par de bonnes mains bénévoles.
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https://www.catholique-lepuy.fr/prier-et-celebrer/in-memoriam/pere-jean-rocher/


19661966  Les statuts du club sont déposés le 29 décembre.  Les statuts du club sont déposés le 29 décembre.  Lucienne FOURNELLucienne FOURNEL
en est  la présidente,  en est  la présidente,  Félicie MOINEFélicie MOINE est  élue vice-présidente.   est  élue vice-présidente.  Noëlle ROYONNoëlle ROYON,,
secrétaire,  achète  le  premier  ballon,  secrétaire,  achète  le  premier  ballon,  Colette  FAVIERColette  FAVIER,  trésorière  en  effectue  le,  trésorière  en  effectue  le
paiement.  Les  premiers  entraînements  se  font  dans  le  pré  des  sœurs  (actuelpaiement.  Les  premiers  entraînements  se  font  dans  le  pré  des  sœurs  (actuel
lotissement «lotissement «  Les GenestsLes Genests  »). Les matchs se disputent à côté de l’actuel city stade. Le»). Les matchs se disputent à côté de l’actuel city stade. Le
terrain sur sable “et  à moitié  goudronné” est  situé à la place exacte de l'actuelleterrain sur sable “et  à moitié  goudronné” est  situé à la place exacte de l'actuelle
rampe d'accès à la salle polyvalente.rampe d'accès à la salle polyvalente.

Lors de sa séance du  Lors de sa séance du  29 septembre 196629 septembre 1966, le conseil, le conseil
municipal  décide d'un projet  de création d'un terrainmunicipal  décide d'un projet  de création d'un terrain
d'éducation physique et  charge  d'éducation physique et  charge  Monsieur SOUCHEMonsieur SOUCHE
(Ingénieur  des  T.P.E.  (Ingénieur  des  T.P.E.  [Travaux  Publics  de  l'Etat][Travaux  Publics  de  l'Etat])  d'en)  d'en
réaliser les plans. Une partie d'un terrain, propriété deréaliser les plans. Une partie d'un terrain, propriété de
la commune (Parcelles 225 et 226 – Section C du planla commune (Parcelles 225 et 226 – Section C du plan
cadastral), doté de 3 000 m2, paraît adapté.cadastral), doté de 3 000 m2, paraît adapté.

EMPLACEMENTEMPLACEMENT  PRÉVUPRÉVU  POURPOUR  LELE  FUTURFUTUR  ESPACEESPACE  MULTIMULTI--SPORTSSPORTS SIMULATION SUR PLAN CADASTRAL
[RÉALISATION ASSOCIATION]

Le coût de cet aménagement est de 40 000 F. La partie restante, hors subvention, sera prise enLe coût de cet aménagement est de 40 000 F. La partie restante, hors subvention, sera prise en
charge par la mairie. charge par la mairie. 

Saison 1967-1968
SAINT-VICTOR-MALESCOURS / LA SÉAUVE [EN VERT]

ARBITRE ANDRÉ MOINE

1 Janine Fournel 1 Eliane Teyssier 1 Janine Fournel

2 Janine Favier 2 Janine Fournel 2 Marie-Thérèse Fournel

3 Marie-Thérèse Fournel 3 Marie-Thérèse Fournel 3 Janine Favier

4 Andrée Moine 4 Janine Favier 4 Eliane Teyssier
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archive « Les Amis de Saint-Victor-Malescours »



LETTRE DE LA F.S.F. – U.D. DE LA HAUTE-LOIRE DÉCISION DE L'ASSOCIATION  AU VERSO DE LA LETTRE CI-CONTRE

STATUTS DE L'U.S.S.V.M. – SECTION BASKET
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Madame Joseph Royon se prénommait Eugénie



Les équipes venant jouer à Saint-Victor-Malescours; se retrouvent à évoluer sur un terrain extérieurLes équipes venant jouer à Saint-Victor-Malescours; se retrouvent à évoluer sur un terrain extérieur
non aménagé. Les basketteuses jouaient par tous les temps et sans vestiaire pour se changer.non aménagé. Les basketteuses jouaient par tous les temps et sans vestiaire pour se changer.

Josette CourtJosette Court se souvient : “ se souvient : “nous nous déplaçons à Saint-Pal-de-Mons un jour de grand froid. Lenous nous déplaçons à Saint-Pal-de-Mons un jour de grand froid. Le
match terminé, les joueuses, toutes jeunes ou adolescentes, sont alors invitées à venir se réchauffermatch terminé, les joueuses, toutes jeunes ou adolescentes, sont alors invitées à venir se réchauffer
dans une salle, au premier étage d'un café, où on leur sert un grog ou un vin chaud, en bref unedans une salle, au premier étage d'un café, où on leur sert un grog ou un vin chaud, en bref une
boisson  revigorante.  La  froideur  du  temps  est  vite  oubliée  mais,  il  faut  repartir  et  pour  celaboisson  revigorante.  La  froideur  du  temps  est  vite  oubliée  mais,  il  faut  repartir  et  pour  cela
rejoindre  le  rez-de-chaussée.  Est-ce  la  faute  d'un  escalier  trop  pentu  ou  l'effet  des  boissonsrejoindre  le  rez-de-chaussée.  Est-ce  la  faute  d'un  escalier  trop  pentu  ou  l'effet  des  boissons
légèrement  alcoolisées, la descente fut plus rapide que prévu pour une jeune joueuselégèrement  alcoolisées, la descente fut plus rapide que prévu pour une jeune joueuse”.”.

19691969  Le maire  informe le  conseil  municipal  que  la  commune seLe  maire  informe le  conseil  municipal  que  la  commune se
trouve dans l'obligation d'effectuer un emprunt pour  l'aménagement dutrouve dans l'obligation d'effectuer un emprunt pour  l'aménagement du
terrain  de  sport,  de  la  salle  des  fêtes  et  salle  des  jeux  d'éducationterrain  de  sport,  de  la  salle  des  fêtes  et  salle  des  jeux  d'éducation
physique.   Une  conventions  est  passée  entre  la  commune  et  unphysique.   Une  conventions  est  passée  entre  la  commune  et  un
architecte concernant le projet de la salle des fêtes et de gymnastique.architecte concernant le projet de la salle des fêtes et de gymnastique.

19701970  Les années 70 et même 80 voient la montée en puissance deLes années 70 et même 80 voient la montée en puissance de
l'équipe  de  basketteuses.  De  nombreuses  rencontres  sont  organisées.l'équipe  de  basketteuses.  De  nombreuses  rencontres  sont  organisées.
Seul problème, le terrain n'est  pas du tout adapté à recevoir les équipesSeul problème, le terrain n'est  pas du tout adapté à recevoir les équipes
voisines.voisines. MARIAGE DE JANINE FAVIER

LA HAIE D'HONNEUR DES BASKETTEUSES

19801980  La commune engage un prêt de 97 000 F destinés à financer l'aménagement du terrain deLa commune engage un prêt de 97 000 F destinés à financer l'aménagement du terrain de
sports.sports.

Dans les années 80, Dans les années 80, Brigitte LaurensonBrigitte Laurenson “ “se rappelle avoir fait le trajet retour d'un match à Laptese rappelle avoir fait le trajet retour d'un match à Lapte
dans la voiture de dans la voiture de Marie-Paule SouvignetMarie-Paule Souvignet. Le véhicule était en panne d'essuie-glace et bien sûr,. Le véhicule était en panne d'essuie-glace et bien sûr,
il  pleuvait.  Ceci  occasionna  des  arrêts  réguliers  et  fréquents  pour  nettoyer  le  pare-brise  afinil  pleuvait.  Ceci  occasionna  des  arrêts  réguliers  et  fréquents  pour  nettoyer  le  pare-brise  afin
d'arriver en bon état. Ce fut le cas, bien arrivées à Saint-Victor-Malescours, mais bien trempéesd'arriver en bon état. Ce fut le cas, bien arrivées à Saint-Victor-Malescours, mais bien trempées
quand mêmequand même”.”.

19841984  Faisant suite à des plaintes de voisinage (ballons de foot et de basket atterissant dans uneFaisant suite à des plaintes de voisinage (ballons de foot et de basket atterissant dans une
propriété privée), le Conseil municipal décide la remise en état du grillage mais refuse de procéder àpropriété privée), le Conseil municipal décide la remise en état du grillage mais refuse de procéder à
son élévation.son élévation.

19851985  La municipalité demande un devisLa municipalité demande un devis
pour réhausser de 50 cm le grillage séparantpour réhausser de 50 cm le grillage séparant
le terrain de sport.le terrain de sport.

SAISON 1985-1986
[SPONSOR MAILLOTS SELF (SAINT-ETIENNE LUMIÈRE FORCE)]

Nettoyage de la photographie réalisé à la mise en pageNettoyage de la photographie réalisé à la mise en page
par paul.paradis pour le compte de l'association.par paul.paradis pour le compte de l'association.  

Bernard Moro

13 Marie-Paule Souvignet

4 Elisabeth Bouret
[épouse Royon]

8 Christine Laurenson

9 Marie-Jo Laurenson

12 Agnès Dumond

10 Laure Digonnet-Moro
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LICENCE SPORTIVE – SAISON 1972-73

SAISON 1986-1987

7 Michèle Piecyk

5 Laura Pabiou

8 Marie-Noëlle Play [épouse Geyssant]

12 Isabelle Mandon [épouse Digonnet]

9 Marie-Josée Laurenson

10 Laure Digonnet [épouse Moro]

13 Marie-Paule Souvignet

LETTRE DU MAIRE ADRESSÉE AU PRÉSIDENT DU CONSEIL GÉNÉRAL

PLAN DU FUTUR AMÉNAGEMENT

La  vue  ci-contre  met  en  évidence  l'ancien  cheminement
pour accéder à la salle commune.

VUE AÉRIENNE PARTIELLE
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1986 1986 Le conseil municipal fait procéder au réhaussement du grillage moyennant le prix de 3 100Le conseil municipal fait procéder au réhaussement du grillage moyennant le prix de 3 100
F. La réalisation est confiée à l'Entreprise FOULTIER.F. La réalisation est confiée à l'Entreprise FOULTIER.

19871987  Suite à la demande du président de l'U.S.S.V.M. concernant le revêtement du terrain deSuite à la demande du président de l'U.S.S.V.M. concernant le revêtement du terrain de
basket, un devis est demandé afin d'en connaître le coût.basket, un devis est demandé afin d'en connaître le coût.

19881988  L'entreprise PAULET propose un devis pour un enrobé d'un montant de 26 834,52 F. LeL'entreprise PAULET propose un devis pour un enrobé d'un montant de 26 834,52 F. Le
Conseil municipal, compte tenu des difficultés financières du budget de la commune repousse cetteConseil municipal, compte tenu des difficultés financières du budget de la commune repousse cette
réalisation. Il demandera aux Ponts et Chaussées une évaluation de réparation moins élevée pourréalisation. Il demandera aux Ponts et Chaussées une évaluation de réparation moins élevée pour
palier, temporairement, à la dégradation de la surface de jeu. Il se propose, dans le futur, d'étudier lapalier, temporairement, à la dégradation de la surface de jeu. Il se propose, dans le futur, d'étudier la
réalisation d'un ensemble sportif tennis/basket.réalisation d'un ensemble sportif tennis/basket.

CHALLENGE DE BASKET 

Dès  1967,  des  challenges,
réunissant des équipes de basket
de  diférentes  communes  de  la
Haute-loire, avaient lieu chaque
année en fin de saison.

C'était  le  cas,  entre-autres  à
Riotord ou St-Victor-Malescours

photographies Marie-Paule Souvignet
Odile Blachon
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1967 - Challenge de basket à Saint-Victor-Malescours1967 - Challenge de basket à Saint-Victor-Malescours 1967 - Challenge de basket1967 - Challenge de basket
ddéfilé à Saint-Victor-Malescourséfilé à Saint-Victor-Malescours

On peut reconnaître de gauche à droite :On peut reconnaître de gauche à droite :
à l'arrière-planà l'arrière-plan        Jeanine FournelJeanine Fournel et et Jeanine Favier             Jeanine Favier            
au premier-planau premier-plan    Michèle Moro, Yvonne Goyet,Michèle Moro, Yvonne Goyet,
Marie-Jo FournelMarie-Jo Fournel

ddéfilé à Saint-Victor-Malescourséfilé à Saint-Victor-Malescours

Saint-Victor-Malescours – ancien terrainSaint-Victor-Malescours – ancien terraindéfilé à Riotorddéfilé à Riotord



19891989  Le Conseil municipal décide de payer la fourniture  pour  travaux de drainage du terrain deLe Conseil municipal décide de payer la fourniture  pour  travaux de drainage du terrain de
sports  suivant  un  devis  établi  par  les  Etablissements  Yves  BOUTE  de  Saint-Just-Malmont.sports  suivant  un  devis  établi  par  les  Etablissements  Yves  BOUTE  de  Saint-Just-Malmont.

1966-1999 - 2 Présidentes - Lucienne Fournel puis Marie-Paule Souvignet

effectifs des années 80/90 Les maires qui ont suivis le dossier du terrain de basket

1983-84 19 1988-89 7 1965-1971 Joseph SOUVIGNET

1985-86 8 1989-90 8 1971-1989 Paul FOURNEL

1987-88 5 1990-91 10 1989-2001 Jean FAUVET

19901990   L La municipalité propose un projet incluant le jeu de boules et le terrain multi-sports. Ellea municipalité propose un projet incluant le jeu de boules et le terrain multi-sports. Elle
effectue une demande d'aide financière au Conseil général en précisant le contenu de son étude. Leeffectue une demande d'aide financière au Conseil général en précisant le contenu de son étude. Le
montant des travaux serait de l'ordre de 450 000 F.montant des travaux serait de l'ordre de 450 000 F.

Ainsi, le jeu de boules est remodelé. Ce dernier sera installé à l'emplacement de la future halle quiAinsi, le jeu de boules est remodelé. Ce dernier sera installé à l'emplacement de la future halle qui
sera, par la suite couverte et fermée. Afin de faciliter l'accès à la salle polyvalente située en contrebas,sera, par la suite couverte et fermée. Afin de faciliter l'accès à la salle polyvalente située en contrebas,
il  est créé une rampe goudronnée et des parkings. Un nouveau terrain polyvalent (tennis/basket)il  est créé une rampe goudronnée et des parkings. Un nouveau terrain polyvalent (tennis/basket)
profite de la configuration des lieux. Pendant la durée des travaux, un terrain provisoire est tracé surprofite de la configuration des lieux. Pendant la durée des travaux, un terrain provisoire est tracé sur
le parking de la nouvelle entreprise qui deviendra l'Entreprise Samuel. L'année 90 aura été riche enle parking de la nouvelle entreprise qui deviendra l'Entreprise Samuel. L'année 90 aura été riche en
évènements. En début de saison Jean-Paul Souvignet offre un maillot à l'équipe et fin décembre, c'estévènements. En début de saison Jean-Paul Souvignet offre un maillot à l'équipe et fin décembre, c'est
au tour de Monsieur et Madame Louis Laurenson d'offrir le short assorti.au tour de Monsieur et Madame Louis Laurenson d'offrir le short assorti.

1  Jean Fauvet 7  Jean-Paul Souvignet

2  Didier Fraisse 8  Jean-Luc Laurenson

3  Marie-Christine Granger 9  Marie-Jo Laurenson

4  Marie-Paule Souvignet 10  Cathy Laurenson

5  Vincent Nabonnand 11  Valérie Deléage

6  Catherine Peyrard
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Il est rapporté que «Il est rapporté que «  Sur ce terrain s’est disputé un match improvisé un dimanche en fin de journéeSur ce terrain s’est disputé un match improvisé un dimanche en fin de journée
entre les basketteuses et des supporters masculins. Le résultat n’est pas resté dans les mémoires.entre les basketteuses et des supporters masculins. Le résultat n’est pas resté dans les mémoires.   »»

SAISON 1998-1999
[SPONSOR MAILLOTS VELAY INDUSTRIE)

Fin des années 90, le club de basket cessera touteFin des années 90, le club de basket cessera toute
activité faute de joueuses et de structure adaptéeactivité faute de joueuses et de structure adaptée
tel qu'un gymnase couvert.tel qu'un gymnase couvert.

Quelques années plus tard,  avec l'évolution desQuelques années plus tard,  avec l'évolution des
mentalités, les filles se tourneront vers le foot etmentalités, les filles se tourneront vers le foot et
monteront une équipe. Cependant, nous pouvonsmonteront une équipe. Cependant, nous pouvons
affirmer que toute une génération de jeunes filles,affirmer que toute une génération de jeunes filles,
qui avaient entre 15 et 18 ans en 1965, a joué auqui avaient entre 15 et 18 ans en 1965, a joué au
basket  et  ensuite,  pour  certaines,  leurs  enfantsbasket  et  ensuite,  pour  certaines,  leurs  enfants
ont  pris  la  suite.  Ci-contre   l'une  des  toutesont  pris  la  suite.  Ci-contre   l'une  des  toutes
dernières  photographies  où  apparaissent  lesdernières  photographies  où  apparaissent  les
basketteuses  de  Saint-Victor-Malescours.  Ellesbasketteuses  de  Saint-Victor-Malescours.  Elles
sont entourées de l'équipe de foot du village.sont entourées de l'équipe de foot du village.

Aujourd'hui,  cette  activité  pourrait  reprendre.Aujourd'hui,  cette  activité  pourrait  reprendre.
Nos anciennes basketteuses auraient bien aiméNos anciennes basketteuses auraient bien aimé
profiter des nouvelles infrastructures. Le villageprofiter des nouvelles infrastructures. Le village
s'est  équipé  d'une  surface  multi-sports  quis'est  équipé  d'une  surface  multi-sports  qui
intègre  aussi  bien le  basket  que le  tennis.  Leintègre  aussi  bien le  basket  que le  tennis.  Le
terrain  de  boules  est  devenu  “La  halle”,  quiterrain  de  boules  est  devenu  “La  halle”,  qui
accueille “accueille “Le Marché des Paysans du coinLe Marché des Paysans du coin”. Le”. Le
tout est complété par une belle salle des fêtestout est complété par une belle salle des fêtes
spacieuse  et  qui  intègre  toutes  les  nouvellesspacieuse  et  qui  intègre  toutes  les  nouvelles
normes  d'accueil.  Le  local  technique  de  lanormes  d'accueil.  Le  local  technique  de  la
mairie  a  également  trouvé  son  emplacementmairie  a  également  trouvé  son  emplacement
dans cet ensemble.dans cet ensemble.

Peut-être un jour, reverrons-Peut-être un jour, reverrons-
nous  une  équipe  denous  une  équipe  de
basketteurs(euses)  àbasketteurs(euses)  à
Saint-Victor-Malescours  ?Saint-Victor-Malescours  ?
En  tous  les  cas,  toutes  lesEn  tous  les  cas,  toutes  les
conditions  sont  requisesconditions  sont  requises
pour accueillir les éventuelles futurs(es) combattants(tes). Allez les jeunes, c'estpour accueillir les éventuelles futurs(es) combattants(tes). Allez les jeunes, c'est
le moment de se lancer...  (de ballon ou lancer franc), comme on dit dans lele moment de se lancer...  (de ballon ou lancer franc), comme on dit dans le
jargon du basket !jargon du basket !

« “Le basket, c’est bien ; parce que, vu
l’état de la bouffe actuellement, je ne vois
pas ce qui nous reste d’autre qu’un ballon

à mettre dans un panier.” »
Laurent Ruquier

[1963]
 animateur de radio et de télévision, producteur de télévision, de

théâtre, et humoriste français.

«Le talent fait gagner les matchs, mais le
travail d'équipe et l'intelligence font gagner

des tournois.»
Michael Jordan

[1963]
basketteur sportif

Les Amis de Saint-Victor-Malescours
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Remerciements à Noëlle ROYON, Marie-Thérèse BELLENEY et Odile BLACHON
pour leur mémoire et précieuse collaboration indispensables à cet article.

De nombreux sponsors que nous ne pouvons tous citer ont financé les activités du foot et du basket.
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